



楠の葉新聞

【先駆者の言葉の雫】

失敗が人を成長させると私は考えている。失敗のない人なんて本当に気の毒に思う。

本田宗一郎

2018年

勝手に重大ニュース

私が独断と偏見で選ぶ今年の重大ニュースです。偏りがあります。ご了承ください。

第一〇位 大阪桐蔭甲子園春番、春夏連覇

間違い無く偉業ですが、あまりにも金足農業と吉田投手に話題をさらわれてしまいました。しかし、連覇を達成するのにはそれだけの努力と重圧と葛藤があったのか知る由もありませんが、大阪桐蔭の野球部員に感服しました。

第九位 シャンシャン公開に長蛇の列

一日9500人に観覧券が配られたそうです。9時30分～⑩17時00分までが観覧時間だとすると、1分間で21人が観覧しないと全員が見られない。シャンシャンはどんな気持ちだったのだろうか。

第八位 長崎天草潜伏キリシタン世界遺産

社会科学の教員だが潜伏キリシタンという言葉を知ったのは二年前だった。明治以降宗教の弾圧がなくなるとキリスト教に戻った人々をこう呼んでいるとのこと。

第七位 大阪万博決定

ぜひ通信で特集したい話題だ。前回の大阪万博では、携帯電話や電気自動車、50年たつて当たり前に見ているものが世界に発信された。果たして今回は何が出てくるのか。できたら行ってみたい。

第六位 築地から豊洲へ

一度だけ築地場外へ行ったことがある。テレビで見た光景があった。大きい声では言えないが絶対延岡の魚介類の方が美味しいし安い！

第五位 仮想通貨イン流出

「300万円投資した人の資産が70万円になってしまった」との記事を見た。77%の損失になる。仮想通貨インの仕組みも全く分からない。知らないままですよ。

第四位 成年年齢引き下げ可決

2022年、成人年齢が18歳に引き下げられます。いろいろ課題もあるでしょうが一番は20歳、19歳、18歳が同時に成人を迎えること。高校3年生から社会人まで成人式はどうなる？

第三位 働き方改革法案成立

2019年4月から、残業の上限年間が360時間、月上限45時間。単純に1日2時間で20日働いて40時間となるが、違反した場合、雇用主は半年以下の懲役または30万円以下の罰金だそうだ。みなさん守りましょう。守れるのかな。

第二位 クリア飲料

「コーラの透明タイプが今年発売されました。新しもの好きですので当然のように買いました。確かに「コーラ味」しかし見た目は透明。目を閉じて飲んだのを思い出す。何のために「透明に？」健康志向ブームに乗って、というのが一番のようです。実際、カオリーゼの商品が多いようです。一方で職場にジューズがある状況を見た部外者からのクレームや周りの人の目を気にして飲みたいものも飲めないという日本特有の問題があるのだとが。

第一位 延岡市全小中学校にエアコン導入

なぜここにきて急にエアコンが入ることになったのか？学校環境衛生基準改正が4月に行われたことに端を発します。教室の望ましい温度が17℃以上28℃以下に見直されました。改正前は10℃以上30℃以下が望ましいとされていました。54年ぶりの改訂だそうです。これも第二位のクリア飲料と同じでしょうか？教室にエアコンニ贅沢？そんな理由が見える感じもしません。設置されると維持費が1教室当たり年間470万円。市内全体で年間10億円ほどの費用がかかるそうです。新聞報道通り来夏までに設置されれば健康面だけではなく学習面でも大きな効果が期待できると思っています。何より暑くてももうろうとしながら授業していた私が一番ありがたいかも。

今回の重大ニュースはあくまでも私の偏見です。文中の情報や資料も偏ったものだと思いますのでご了承ください。情報に大きな誤りがあるときは教示いただくと助かります。

【言葉の雫】

本田宗一郎

Hondaの創業者残された言葉の中に「猿が新しい木登り技術を学ぶために、ある試みをして落ちるなら、これは尊い経験として奨励したい」というものがあります。挑戦した結果の失敗を称賛する。私もこうありたいと思います。

あつという間の戌年でした。亥年も猪突猛進でしょうか。よいお年をお迎えください。